



大人も子どもも! 地域で連携してバケツリレー



給水車が到着。仮設給水栓から、無事水が届けられました

訓練に参加された下京区自治防災会連絡会の澤田昭太郎副会長は「区内の全学区が集まって合同で訓練ができてよかった。今後市民が連携して、下京区の防災力向上に取り組みたい」と話されました。

12月13日、更なる地域防災力アップを図るため、下京区の広域避難場所である梅小路公園にて、下京区の総合防災訓練を実施しました。また、これに合わせ、災害時にボランティアの受け入れ調整などのため設置する区災害ボランティアセンターの設置運営訓練を、京都産業大学むすびわさ館にて実施しました。

梅小路公園では、電気・ガス・通信事業者による災害時に役立つ情報の紹介や、大規模災害時に学区を越え連携し、対応にあたるよう各学区の消防分団による合同訓練などを実施。また、地域の方々も参加して、土のつくりやバケツリレーによる初期消火訓練なども行われました。

むすびわさ館では、訓練での気付きを話し、日ごろから地域となどを意見交換される方のニーズを把握する見守り訪問訓練などが行われました。

訓練に参加された下京区自治防災会連絡会の澤田昭太郎副会長は「区内の全学区が集まって合同で訓練ができてよかった。今後市民が連携して、下京区の防災力向上に取り組みたい」と話されました。

下京区総合防災訓練と区災害ボランティアセンターの設置運営訓練を行いました

みんなで高めよう 地域の防災力

千年を守る 未来を創る 下京警察署からのお知らせ

学生の方々の安全のために活動しています! その名は「下京あんあん」。現在のメンバーは4名です。

Q これまでどんな活動をしてきましたか?
A 警察署と連携し、区内の幼稚園や小学校で交通安全教室のサポート、地域のお祭りなどで啓発活動、また京都駅での交通安全運動イベントではクイズなどを行いました。

Q 今後はどんなことをしてみたいですか?
A 若者ならではの目線で、若者を対象とした交通安全の企画を考えたいです。さらに事故のない下京区を目指して頑張ります!



下京警察署 (☎352-0110) 山本さん 中川さん 熊谷さん 井上さん

けすぞう君からのお知らせ

今一度ご確認を! あなたの「地域の集場所」と我が家でできる防災対策

「地域の集場所」とは、大地震が発生した時に、地域住民が互いに協力し合ったり、安全確認や救出救護活動、消火活動などに行えるよう集まる場所のことです。町内会や自主防災部などと決めていただく必要があります。

- 我が家でできる防災対策
□ タンスや家具は、倒れないように固定器具で固定する。
□ 寝室には背の高いタンスなどを置かない。
□ 室内での割れた食器やガラス片による怪我を防ぐため、スリッパを用意しておく。
□ 落下物から身を守る防災頭巾・ヘルメットを用意しておく。
□ 非常持出袋を準備する。
□ 防災対策について家族で話し合い、安否確認の方法を決めておく。
□ 防災訓練に参加する。

文化防災運動 1月23日(土)〜29日(金) 下京消防署 (☎361-4411)

こころの健康講座「認知症について考える」

第1部 講演「認知症介護体験講座〜今日からできる介護のコツ〜」 講師 東 徹氏 (内浜診療所 精神科医) 増本 敬子氏 (いむくろ病院 介護福祉士)

第2部 ストレッチ体操 講師 山本 孝氏 (フィットネス企画 健康運動指導士)

日時 2月17日(水) 午後2時〜4時30分 (受付:午後1時30分〜)

場所 区内に在住または通勤・通学されている方

定員 70名 費用 無料

申込み 1月18日(月)〜2月10日(水)に、電話または窓口で

先着順にて受付(定員になり次第、受付終了)

主催 下京こころのふれあいネットワーク

健康づくり推進課 母子・精神保健担当 (☎371-7293)

「旬野菜クッキング」 京都で採れたおいしい旬野菜を使って、いつものおかずをステップアップ! 2月19日(金) 午後10時〜午後1時 (受付:午前9時45分) 下京保健センター 2階 栄養指導室 区内在住の方

今年度も開催中! 「シモン's ぎやらりー」

区内の保育園や幼稚園の子どもたちが描いた可愛い作品や、下京老人福祉センターや下京・中部地域包括支援センターを利用されている方が作られた作品を、お楽しみいただけます。12月には五条愛児園、龍宮幼稚園、アソカ幼稚園、崇仁保育所、たかせ保育園の作品を展示し、1月以降も順次展示していきますので、ご期待ください!

今後の展示予定 (区役所階段踊り場にて、平日午前8時30分〜午後5時)

- 1月 光林保育園、たちばな保育園、西七条保育園、八条幼稚園、楊梅幼稚園
- 2月 大谷保育園、高倉幼稚園、ときわ幼稚園、西大路保育園
- 3月 下京ひかり保育園、知真保育園
- 4月 下京老人福祉センター
- 5月 開智幼稚園、下京・中部地域包括支援センター
- 6月 池坊保育園、七条幼稚園

地域力推進室総務・防災担当 (☎371-7163)

区民が主役のまちづくりサポート 採択事業の催し情報

こどもうたごえカフェ 音楽好きのメンバーで結成する「京都ピアノとうたの音楽ひろば」が、親子を対象に「こどもうたごえカフェ」を開催します! みんなで、一緒に歌ったり、手遊びをしたりしてみませんか。絵本の読み聞かせや紙芝居もあります。

日時 1月30日(土) 午後1時30分〜3時 場所 キッチンNagomi (七条大宮交差点北西角 西へ100m) 対象 乳児〜就学前のお子さんと保護者

京都ピアノとうたの音楽ひろば (担当: 上草) (☎080-9161-1580)



京都市駅周辺を美しくする会 会長 塩見 信夫さん (七条商店街振興組合 相談役) 副会長 山本 和良さん (西日本旅客鉄道株式会社 駅長)

「このように活動をされていますか?」 A 京都駅周辺の企業、団体などで平成10年に結成し、月に2回、京都駅周辺エリアの清掃活動を行っています。今は34の企業団体のメンバーで活動しています。また、6月の環境月間には、下京区役所との共催で、京都駅周辺学区の地域の方々と合同で「京都駅周辺エコクリ」作戦を企画して、大切にしているところがありますか? A 活動はありますが、やはり「継続」していくことが大切だと思います。

「活動の中で感じる京都駅周辺エリアの変化はありますか?」 A 活動を始めた頃には、観光客の方が増え、人の往来が多くなっているように感じます。特に、近年は海外から来られる観光客が、どんどん増えているように思います。そのよう中、京都に来られる方が初めて目にもされ、京都の第一印象もなる京都駅周辺を美しく保つていこうという想いが、高まっています。 A 活動が少なくて、微力ではありますが、会の活動が少しでも役に立っていますか? A 清掃活動をしていくのが、タバコの吸い殻です。そこで、清掃活動しながら、タバコの手ナブアップについても皆さんに関心を持ってもらおうという、マナーアップなどについての呼びかけを背面に記載したユニフォームを着て、今年活動する予定です! A 世界的にも注目される京都、まちを美しく良好な環境に保ち、地域の方々をはじめ、京都を訪れる国内外の観光客の方々が、快適な環境のもと過ごせるように、こころと取り組みを続けていきます。

梅小路公園のライトアップイベント 「京都・冬の光宴」を開催

約2万3千球のLEDで冬蛭をイメージした幻想的な空間や温かみのある色合いで黄金色に染まった樹木の夕景など、屋間とは違った美しい景観を梅小路公園でお楽しみいただけます。 日時 2月6日(土)〜14日(日) 午後5時30分〜9時(予定) 場所 梅小路公園 費用 無料

2月13日(土)・14日(日) ~映画・食・ショップ、ものづくりが一堂に楽しめる~ 「太陽と星空のサーカス」も開催!! 午前11時〜午後6時

Local Creation ~地方創生~ 第1回下京若者まちしごと会議 参加者募集

日時 1月22日(金) 午後6時30分〜 場所 キャンパスプラザ京都 対象 20歳〜50歳の方 定員 20名 費用 1,000円(資料代等) 講師 島原系の輪プロジェクト 代表 村田 敬太郎さん

第2回は3月10日(木)午後6時30分〜開催予定。詳しくはお問い合わせください)

下京 ALL STARS

下京区の各方面で活躍されている方々に、仕事や下京への想いなどを伺う連載です。今回は、京都駅周辺を美しく良好な環境に保つことを目的として活動されている、この度、「きょうと地域力アップ貢献事業者等表彰」を受賞された「京都駅周辺」を美しくする会の会長と副会長にお話を伺いました。

「活動の中で感じる京都駅周辺エリアの変化はありますか?」 A 活動を始めた頃には、観光客の方が増え、人の往来が多くなっているように感じます。特に、近年は海外から来られる観光客が、どんどん増えているように思います。そのよう中、京都に来られる方が初めて目にもされ、京都の第一印象もなる京都駅周辺を美しく保つていこうという想いが、高まっています。 A 活動が少なくて、微力ではありますが、会の活動が少しでも役に立っていますか? A 清掃活動をしていくのが、タバコの吸い殻です。そこで、清掃活動しながら、タバコの手ナブアップについても皆さんに関心を持ってもらおうという、マナーアップなどについての呼びかけを背面に記載したユニフォームを着て、今年活動する予定です! A 世界的にも注目される京都、まちを美しく良好な環境に保ち、地域の方々をはじめ、京都を訪れる国内外の観光客の方々が、快適な環境のもと過ごせるように、こころと取り組みを続けていきます。

「活動の中で感じる京都駅周辺エリアの変化はありますか?」 A 活動を始めた頃には、観光客の方が増え、人の往来が多くなっているように感じます。特に、近年は海外から来られる観光客が、どんどん増えているように思います。そのよう中、京都に来られる方が初めて目にもされ、京都の第一印象もなる京都駅周辺を美しく保つていこうという想いが、高まっています。 A 活動が少なくて、微力ではありますが、会の活動が少しでも役に立っていますか? A 清掃活動をしていくのが、タバコの吸い殻です。そこで、清掃活動しながら、タバコの手ナブアップについても皆さんに関心を持ってもらおうという、マナーアップなどについての呼びかけを背面に記載したユニフォームを着て、今年活動する予定です! A 世界的にも注目される京都、まちを美しく良好な環境に保ち、地域の方々をはじめ、京都を訪れる国内外の観光客の方々が、快適な環境のもと過ごせるように、こころと取り組みを続けていきます。

京都・梅小路みんながつながるプロジェクトからのお知らせ

京都駅から梅小路公園までのエリアの賑わい創出と回遊性向上を目的に、周辺の23の企業・団体が活動している「京都・梅小路みんながつながるプロジェクト」では、新たな冬のイベントとして、梅小路公園のライトアップ「京都・冬の光宴」を開催! また、若者たちで下京を舞台に地方創生の取り組みを展開していくこと、「下京若者まちしごと会議」を開催します!

「京都・冬の光宴」をはじめ、エリア界わいの1月〜3月のイベント情報や冬のあつたかグルメ情報を掲載! 区役所やJR京都駅などで配布しています。

「京都・冬の光宴」をはじめ、エリア界わいの1月〜3月のイベント情報や冬のあつたかグルメ情報を掲載! 区役所やJR京都駅などで配布しています。

「京都・冬の光宴」をはじめ、エリア界わいの1月〜3月のイベント情報や冬のあつたかグルメ情報を掲載! 区役所やJR京都駅などで配布しています。

「京都・冬の光宴」をはじめ、エリア界わいの1月〜3月のイベント情報や冬のあつたかグルメ情報を掲載! 区役所やJR京都駅などで配布しています。

各学区市政協力委員連絡協議会会長と門川市長が懇談



11月26日、下京区各学区の市政協力委員連絡協議会会長と門川市長との市政懇談が開催されました。初めに、連絡協議会会長を代表し、所長代表幹事から「区役所をはじめとする関係部署と連携し、地域力豊かなまちづくりを暮らせるまちづくりに向けて取り組んでいきたい」との挨拶がありました。

平成27年度京都府赤十字大会功労表彰

11月25日、京都テルサで京都府赤十字大会が開催され、赤十字活動に顕著な功績のあった14名の方々が、日本赤十字社京都府支部から表彰を受けられました。



写真左から、奥村麻和さん(梅壱)、福田紗子さん(崇仁)、藤本節子さん(崇仁)、奥村綾乃さん(崇仁)、西由千代子さん(稚松)、太田榮一さん(植柳) (表彰式に出席された方々) 他にも松井孝さん(修徳)、平岡周平さん(稚松)、平岡幸子さん(稚松)、目江龍生さん(安寧)、岡本茂さん(梅運)、小田信司さん(梅運)、津由三郎さん(梅運)、坂崎益勇さん(西大路)が受賞されました。

しんらん交流館が京都デザイン賞で入選

今年7月にオープンした真宗大谷派(東本願寺)の「しんらん交流館」が、この度、「京都デザイン賞」で入選された。 (公社)京都デザイン協会が主催するこの賞は、京都の伝統と文化を守りながら、新たなデザイン手法を用いて、新しい京都のデザイン創出を図る作品に対して贈られるものです。 しんらん交流館は、旧大谷婦人会館跡地に建設された施設で、交流センター、約5千冊の図書が楽しめる絵本コーナー、会議室、500人を収容できる多目的ホールなどを備えており、市民に広く開放されています。 東本願寺企画調整局主事の永井道文さんは、「このような素晴らしい賞に選ばれたことは、大変嬉しいと思います。また、地域交流の場として活用いただけるほか、生き方を生み出す機会と様々な企画を行いますので、ぜひご来館ください」と話されました。

下京区民ソフトバレーボール大会の結果

11月29日、下京地域体育館にて下京区民ソフトバレーボール大会が開催されました。大会には13チームが参加され、熱戦が繰り広げられました。 上位の結果は、以下のとおりです。

- 【優勝】 七条体育振興会チーム
- 【準優勝】 有隣体育振興会チーム
- 【三位】 醒泉体育振興会チーム
- 【三位】 七条第三体育振興会チーム

七条体育振興会チーム